

RAPPORT MORAL

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2023

Cette année 2023, notre conseil d'administration a accueilli 5 nouveaux administrateurs : 1 chercheur et 4 personnes issues de la société civile (dont 2 patientes ressource). Et les locaux de notre siège ont bénéficié d'un sérieux « relooking », changement des ouvertures et aménagement de l'accueil des usagers.

Nous avons également poursuivi les actions initiées précédemment et assuré nos 4 missions :

1. Poursuite de notre participation à la **RECHERCHE** avec un budget de 1 211 472 €, soit environ 47 % de nos missions sociales.

Fait marquant : 3 équipes labellisées ont été reconnues dans notre département pour la qualité et l'originalité de leurs travaux et leur expérience scientifique. Nous leur apportons dorénavant un soutien financier pluriannuel, contribution majeure à l'amélioration des connaissances dans le domaine de la biologie du cancer.

Nous finançons toujours des jeunes doctorants (8 en 2023) et avons soutenu 2 équipes nationales.

2. Nous avons consacré près de 17 % de nos missions sociales à la **PRÉVENTION**, soit 434 230 €.

Comme vous le savez, 40 % des cancers sont évitables (les principaux facteurs de risque étant le tabac, l'alcool, l'alimentation, la sédentarité...).

Nous avons donc poursuivi nos actions de prévention, notamment auprès des enfants avec l'éducation à la santé que nous assurons dans les établissements scolaires mais aussi lors de nos actions de prévention solaire sur les plages ou dans les parcs.

Et je n'oublie pas notre implication dans la dénormalisation du tabac en direction des jeunes avec les Espaces sans tabac : plages, espaces verts et sorties des établissements scolaires. De nombreux bénévoles participent et contribuent à la réussite de toutes ces actions. Ils bénéficient régulièrement de temps de formation animés par l'équipe Prévention.

Nous continuons également notre accompagnement des municipalités pour la mise en œuvre d'Espaces sans tabac. Fin 2023, **210** ont été conventionnés dont **66** étaient actifs.

Et nous avons poursuivi le groupe d'entraide à l'arrêt du tabac ;

Nous soutenons aussi les évènements de promotion des actions de dépistage organisé mis en place par les municipalités ou les établissements de santé.

En 2023, 2 évènements marquants : le Côlon tour en mars et le Mammo truck en octobre au Pouliguen pour les 2 principaux dépistages organisés. Les bénévoles sont là encore partie prenante et bénéficient de temps de formation dispensée par les médecins du CRCDC.

Durant l'été, les bénévoles sont également restés mobilisés pour la sensibilisation au soleil qui a été poursuivie au niveau des plages avec le Beach tour, mais également sur l'ensemble du département.

Cette année écoulée a vu émerger des sensibilisations à la Prévention en général mais aussi aux dépistages lors des interventions en entreprise de notre dispositif « Lig'Entreprises » avec l'appui de Patients ressource. Une présentation va vous être faite à ce sujet et je n'en dirai pas plus.

3. 906 367 € ont été attribués à l'**ACTION POUR LES MALADES ET LEURS PROCHES - APMP** (soit 35 % de nos missions sociales). Ils peuvent bénéficier de soins de support et d'aide financière, dès l'annonce du cancer et jusqu'à la réinsertion sociale et/ou professionnelle.

Ces Soins de Support se déroulent soit dans nos Espaces Ligue de Nantes et de Saint-Nazaire (près de 400 personnes), soit à domicile via notre dispositif Proxiligue (un peu plus de 400 personnes). Nous avons augmenté de 30% le nombre de bénéficiaires par rapport à l'année dernière. Les aidants ne sont pas oubliés lors des soins de support (accompagnement psychologique ou socio-esthétique).

Cette année 2023, le comité a réitéré les « **Café discussion** » :

- Échanges entre proches aidants ;
- Avoir un cancer entre 25 et 45 ans.

Et proposé d'autres interventions :

- Exposition « La chauve sourit »
- Lecture du livre « Escale d'une Pénélope »
- Un webinaire « Comprendre et soulager la fatigue liée au cancer » (195 inscrits) et à la suite, mise en place de consultations « fatigue » avec un spécialiste.

Un regret, la très moindre participation des hommes à tous ces soins ou actions (16 %).

J'ai évoqué l'aide financière que notre comité peut apporter aux malades. La commission sociale a pu attribuer **138 500 €** pour **256** dossiers en 2023. Les demandes sont très variées avec des problématiques constantes comme les loyers ou les factures énergétiques, mais aussi pour des médicaments ou appareils non pris en charge par l'assurance maladie. La demande moyenne est de 700 €. Elle est en constante évolution.

Enfin, le service APMP a poursuivi les ateliers de retour à l'emploi, avec des actions collectives (19 personnes) ou individuelles (42 personnes).

Toutes ces actions ont été possibles grâce :

D'une part aux 17 salariées (+ 3 alternants) de notre comité qui proposent et animent ces actions, et travaillent à la recherche de fonds en préparant des opérations de collecte ou des manifestations.

D'autre part à la communication faite sur les réseaux sociaux, les médias presse ou radio, qui nous fait encore mieux connaître et reconnaître.

Et je n'oublierai pas les bénévoles, toujours plus nombreux, (un peu plus de 200 en 2023), qui répondent présents pour participer à nos différentes actions, sans se limiter à une en particulier. Ils interviennent sur nos antennes :

Ancenis, Châteaubriant, Côte de Jade, Machecoul/St Philbert, Nantes aggro, Nort/Erdre, Presqu'île-Saint-Nazaire.

Merci à tous, qu'ils soient :

- a) Bénévoles, même ponctuels ;
- b) Ou Patients ressource qui s'investissent dorénavant dans toutes les missions.

Grâce à eux, nous sensibilisons et accompagnons un grand nombre d'usagers et ils nous permettent une visibilité dans tout le département.

4. Dans le cadre de notre 4^e mission, **Société politique de santé**, nous portons la parole des usagers dans les plaidoyers : médicaments, transports, accès aux soins... et nous les représentons dans les établissements de santé où nous sommes mandatés par l'ARS grâce aux **représentants des usagers**. Ils sont désormais 14 dans les divers Établissements de Santé du département.

L'expérience Patient commence à être reconnue sur notre territoire et P. R. et R.U. y trouvent toute leur place.

Être bénévole au comité de Loire-Atlantique de la Ligue contre le cancer est motivant car riche d'expériences diverses et de belles rencontres.

Et toutes ces activités sont possibles grâce à la générosité de nos donateurs et adhérents même si le niveau a hélas baissé en 2023.

Nous restons néanmoins motivés pour faire connaître et reconnaître nos actions et susciter le soutien du public.

MERCI À VOUS TOUS ET CONTINUONS ENSEMBLE

Marie-Christine Larive, président de la Ligue contre le cancer de Loire-Atlantique